

Landratsamt Wartburgkreis Haupt- und Personalamt
DE 06. MRZ. 2019
Poststelle

Kreistag des Wartburgkreises

Kreistagsfraktion SPD-GRÜNE-LAD

Bad Salzungen, 04.03.2019

Antrag

zur Kreistags Sitzung am 27.03.2019

Betr.: Energieversorgung des Wartburgkreises mit Ökostrom

I. **Beschlussvorschlag:**

Der Wartburgkreis schreibt die zukünftige Stromversorgung zum nächstmöglichen Termin neu aus.

Neben dem Preis als Kriterium werden folgende Kriterien für die Vergabe berücksichtigt:

1. Der gelieferte Strom muss während des gesamten Lieferzeitraums zu 100 % aus erneuerbaren Energien stammen.
2. Der Stromanbieter muss durch ein entsprechendes Zertifikat nachweisen können, dass sein angebotener Strom im gesamten Lieferzeitraum ausschließlich aus erneuerbaren Energien stammt.
3. Als Strom aus erneuerbaren Energiequellen gilt Strom aus: Photovoltaik, Wind, Biomasse, Wasserkraftanlagen bis 10 MW, Geothermie.
4. Die anbietenden Unternehmen sollen nicht Gründungen von Stromversorgern sein, die auch Atomkraftwerke betreiben.

II. **Begründung:**

Strom aus fossilen Energieträgern verursacht hohe CO₂-Emissionen. Die Verminderung des Stromverbrauchs und der Bezug von Strom aus erneuerbaren Energien (Ökostrom) gehören daher zu den klimaschutzpolitisch wirkungsvollsten Maßnahmen. Mit dem Bezug von

Ökostrom kann der Wartburgkreis seiner Vorbildfunktion gerecht werden und seine CO₂-Emissionen unmittelbar senken und einen Beitrag zum Klimaschutz leisten.

Entscheidend ist die Qualität des Angebots. Die Qualität von Ökostrom wird u.a. durch die Zusammensetzung des Strommixes (welche Energiequelle zu welchem Anteil beteiligt ist), das Alter der Anlagen und dem Anteil von Neuanlagen bestimmt. Zertifikate kontrollieren, ob genauso viel Ökostrom erzeugt wurde, wie die Kunden auch abgenommen haben.

Bei Ökostrom werden Mehrkosten gegenüber herkömmlichem Strom wieder in die Erschließung regenerativer Energien investiert, auch das regelt die Öko-Zertifizierung.

Zertifizierungsstellen in Deutschland sind EnergieVision, Grüner Strom Label e.V., LGA Landesgewerbeanstalt Bayern, TÜV.

Auch der Deutsche Bundestag hat bereits vollkommen auf Ökostrom umgestellt. Ebenso haben die Städte Nürnberg, Fürth und Göttingen einen konsequenten Schritt in Richtung Klimawandel vollzogen und beziehen seit 2008 nur mehr Ökostrom.

Fraktionsvorsitzender

A handwritten signature in blue ink, consisting of a large, stylized initial 'A' followed by several loops and a final flourish.